



hilodirecto

### PARLAMENTO ANDALUZ RECIBE A MADRE DE ANTONIO

El vicepresidente primero del Parlamento andaluz, Ignacio Gracia, escuchó atentamente a Mirta Rodríguez, madre de Antonio Guerrero, en audiencia oficial en la sede de la cámara legislativa de la ciudad española de Sevilla. El vicetitulador parlamentario agradeció la visita y se interesó por la situación de los Cinco. Mirta Rodríguez forma parte de una delegación cubana que fue recibida por representantes de Izquierda Unida (IU) a nivel de ayuntamiento, diputación y parlamento, para abordar, además, la necesidad de poner fin al bloqueo de EE.UU. contra Cuba. (Cubadebate)

### BOLIVIA E IRÁN FORTALECEN VÍNCULOS



Los presidentes de Bolivia, Evo Morales, e Irán, Mahmud Ahmadinejad, destacaron el buen estado de los vínculos bilaterales, durante la suscripción de un memorando de entendimiento en lucha antidroga en el Palacio de Gobierno de La Paz. Morales destacó la visita del líder iraní, y recordó cómo Estados Unidos exigió a inicios de su Gobierno que Bolivia no debía relacionarse con naciones como Venezuela, Cuba e Irán, pero su respuesta al embajador norteamericano fue que su país se fundamenta en la cultura del diálogo y el respeto mutuo, y nadie le podía impedir nexos con todo el mundo. Ahmadinejad apuntó que ambos Estados son soberanos e independientes con mucha antigüedad en sus civilizaciones, que decidieron levantarse y desarrollarse con sus propios esfuerzos y recursos naturales para proveer de justicia, derechos y libertad. (PL)

### ASSANGE PIDE ASILO POLÍTICO A ECUADOR

El fundador de WikiLeaks, Julian Assange, solicitó asilo político a Ecuador en la embajada de ese país en Londres, por considerarse perseguido, y el Gobierno de Quito evalúa esa petición, informó el canciller ecuatoriano, Ricardo Patiño. Assange agotó la semana pasada su batalla legal en el Reino Unido para evitar su extradición a Suecia, donde está acusado de presuntos delitos sexuales, al ser rechazada por el Tribunal Supremo su petición de reabrir el caso. Patiño dijo que Assange le envió una carta al presidente ecuatoriano, Rafael Correa, donde afirma que existe una persecución contra él, por lo que solicita asilo político. (EFE)

### VIETNAM BUSCA REDUCIR POBREZA

Pese a sus notables progresos económicos y sociales, Vietnam mantiene como prioridad la reducción de la pobreza, para lo que acaba de establecer un comité gubernamental con metas sostenibles. Aprobada su creación por el primer ministro, Nguyen Tan Dung, será dirigido por el vicesecretario de Gobierno, Vu Van Ninh, con la participación de ministerios clave, y las organizaciones de masas de mayor alcance del país. El Frente de la Patria, las asociaciones de campesinos y veteranos, así como la Unión de la Mujer, aportarán sus indispensables pulsos a las sugerencias de soluciones, mecanismos y políticas para la erradicación de la miseria en Vietnam. (PL)

## Reitera Cuba necesidad de eliminación de arsenal nuclear

GINEBRA, 19 de junio.—Cuba insistió hoy ante la Conferencia de Desarme en la necesidad de avanzar hacia la eliminación y prohibición absoluta del arsenal nuclear, el cual constituye la principal amenaza para la seguridad internacional.

Esta no puede ser una tarea pendiente continuamente pospuesta, dijo el delegado cubano Yusnier Romero.

Recordó que hoy existen aún más de 20 mil armas atómicas, y de ellas 5 000 están listas para ser empleadas de inmediato.

El delegado cubano consideró preocupante e inaceptable la existencia de doctrinas de defensa basadas en la llamada "disuasión nuclear", y señaló que con ese pretexto se destinan fondos multimillonarios para el desarrollo de nuevos tipos de armas.

No hay dudas de que la seguridad internacional está amenazada por la existencia de esas armas, y su total eliminación es una cuestión de supervivencia para la humanidad, afirmó.

La Conferencia de Desarme —dijo— debería contribuir a tan importante y trascendental esfuerzo, mediante la adopción, sin demora, de una convención que disponga la eliminación total de tales arsenales en un plazo de tiempo determinado.

El delegado cubano denunció la falta de voluntad política de avanzar hacia ese objetivo, y reiteró el llamado del Movimiento de Países No Alineados a trabajar en la convocatoria de una conferencia internacional que determine las formas y medios de eliminar las armas atómicas.

## Reportes y reacciones contradictorias en Egipto por salud de Mubarak

EL CAIRO, 20 de junio. —La salud del expresidente Hosni Mubarak, presuntamente agravada en una jornada de gran agitación política y social en Egipto, generó hoy reacciones contrapuestas entre partidarios y detractores, en medio de reportes sobre una estabilidad alentadora.

Mubarak, de 84 años, fue declarado anoche clínicamente muerto por médicos que batallaron por sacarlo de un paro cardiorrespiratorio sufrido en el hospital de la prisión capitalina de Torah, donde cumple una condena a cadena perpetua.

Según fuentes gubernamentales contactadas por PL o citadas por la agencia oficial de noticias MENA, el exmandatario reaccionó favorablemente a la reanimación con descargas eléctricas y ahora se halla en coma en una unidad de cuidados intensivos.

Los primeros auxilios se le proporcionaron en el mismo centro asistencial de la penitenciaría, antes de ser transferido bajo fuertes medidas de seguridad al hospital militar de Maadi.

Un funcionario de seguridad relató a MENA que el corazón del octogenario expolítico dejó de latir y no respondió a varios intentos por resucitarlo, aunque después aseveró que se mantenía con signos vitales y con respiración asistida.

Un galeno explicó a esta agencia que el término de muerte clínica se utiliza para aludir al cese del bombeo sanguíneo y de la respiración como consecuencia de un paro cardíaco.

Por otra parte, simpatizantes de los Hermanos Musulmanes tomaron hoy la plaza cairota de Tahrir en contra del aumento del poder de la Junta Militar, indicó EFE.



## Llaman a líderes del G-20 a luchar contra el hambre y crear empleos

LOS CABOS, 19 de junio.—Las agencias de Naciones Unidas FAO, FIDA y PMA hicieron este martes un llamamiento para que los líderes del G-20, reunidos en México, concentren sus esfuerzos en la lucha contra el hambre, al tiempo que representantes de organizaciones no gubernamentales (ONG) les exigieron poner mayor atención en el desarrollo.

En una nota, la Organización de Naciones Unidas para la Alimentación y la Agricultura (FAO), el Fondo Internacional para el Desarrollo Agrícola (FIDA) y el Programa Mundial de Alimentos (PMA) recuerdan a los líderes del G-20 que tengan presente en sus reuniones que "alrededor de 900 millones de mujeres y hombres están malnutridos y la mayoría están en África y Asia", durante el segundo y último día de trabajo de la VII Cumbre del Grupo en el puerto turístico mexicano de Los Cabos.

También, la Organización Internacional del Trabajo (OIT) transmitió un mensaje sobre la necesidad de restaurar la confianza en los mercados de trabajo con la creación de empleos, especialmente para los jóvenes, agrega PL.

Su director general, Juan Somavía, afirmó que en estos momentos extremadamente inciertos, cuando cientos de millones de personas ven desvanecerse sus aspiraciones de empleo

y trabajo decente, los líderes del bloque deben escuchar y actuar.

Recordó que unos 84 millones de personas están sin trabajo en los países del G-20, incluyendo 37 millones de jóvenes, y que, solamente en la Unión Europea, más de 24 millones no consiguen ocupación.

Por su parte, representantes de las ONG dijeron que las naciones en desarrollo están haciendo su parte al aportar dinero al Fondo Monetario Internacional (FMI) para crear barreras de protección financiera alrededor de Europa, que sufre una crisis financiera. "Esperamos que esto se traduzca en una democratización de las instituciones financieras internacionales, y en una movilización de recursos hacia una agenda de desarrollo", dijo Carlos Zarco, vocero de la oficina mexicana de Oxfam, organización a favor de la seguridad alimentaria.

El lunes, el FMI indicó en un comunicado que había recibido la promesa de 12 países, en su mayoría emergentes, de aportar 456 mil millones de dólares adicionales para un fondo internacional que enfrente la crisis en Europa.

"Es particularmente irónico tener al mundo en desarrollo en el papel de rescatadores de Europa, muestra un cambio del poder financiero mundial", señaló por su parte Eric Farnsworth, investigador de la ONG Consejo de las Américas. (SE)

## ONU exige a EE.UU. aclarar cómo decide a quién matar con sus drones



túa ese ataque ha dado su consentimiento.

La exigencia se debe a un creciente número de muertes de civiles en Afganistán, Paquistán, Iraq, Somalia y Yemen causadas por los drones de EE.UU., refiere Russia Today.

Citando los datos de la Comisión de Derechos Humanos de Paquistán, el alto cargo reveló que EE.UU. mató al menos a 957 personas en el país tan solo en el 2010. Otros miles han muerto allí en 300 ataques con drones desde el 2004, y se cree que un 20 % de ellos son civiles.

Asimismo, el experto declaró su preocupación por el precedente que puede sentar esta práctica, que permitiría a cualquier Gobierno, bajo el pretexto de la lucha contra el terrorismo, asesinar a un individuo en otro país si considera que constituye una amenaza para su seguridad.

WASHINGTON, 19 de junio.—El relator de la ONU sobre ejecuciones extrajudiciales, sumarias o arbitrarias, Christof Heyns, exigió a la Casa Blanca que explique cómo toma la decisión de asesinar con sus drones a presuntos miembros de Al Qaeda o talibanes, en lugar de capturarlos. En un informe presentado al Consejo de Derechos Humanos de la ONU, el experto instó a Washington a aclarar si el Gobierno del país donde se efec-